J'y crois

NATA SAMB MBACKE.

Administrateur du Fonds d'appui à l'investissement des Sénégalais de l'extérieur

Les Sénégalais au Maroc font beaucoup de commerce

Le FAISE est un fonds qui aide les Sénégalais vivant à l'étranger à faire des investissements dans les pays où ils résident. Entretien réalisé par Fatima-Zohra Jdily



Et quels sont les secteurs marocains qui attirent les investisseurs sénégalais?

Au Maroc, les secteurs les plus attirants sont le commerce entre les deux pays. Les Sénégalais au Maroc font beaucoup de commerce, ils prennent des produits marocains qu'ils ramènent au Sénégal et vice versa et il y a aussi la restauration qui a fait 35 % des financements et j'ai vu de très près des centres d'appel. Il y a aussi la coiffure, la technologie et autres... Nous finançons l'innovation, nous voulons que les Sénégalais investissent dans des secteurs qui puissent non seulement les aider à

participer au développement du pays mais aussi à trouver des investisseurs , comme le Maroc, qui vraiment fait beaucoup d'investissements au Sénégal, qu'on puisse trouver les projets qui peuvent être répliqués aussi bien dans les pays d'accueil qu'au Sénégal, mais des projets qui utilisent la compétence des Sénégalais de l'extérieur et l'expérience des pays où ils ont séjourné.

Est-ce que vous pensez cela s'inscrit véritablement dans le partage d'expérience?

J'ai dit toujours aux Sénégalais de l'extérieur que si nous avons séjourné dans la pays d'accueil c'est pour acquérir une certaine expérience, mais aussi pour faire en sorte que nos deux pays, puissent travailler pour le développement de nos investissements, vous savez bien que le Roi du Maroc vient de séjourner au Sénégal et le Maroc a fait beaucoup d'investissements dans beaucoup de secteurs, notamment dans les infrastructures routières etc. mais aussi le Sénégal est sur la voie de l'émergence, le programme Sénégal émergent est le programme qui donne une partie très importante au Sénégalais de l'extérieur et aux étrangers désireux de participer dans ce processus. Ce qui fait que vraiment nous avons l'agriculture, l'agro business par ce que l'insuffisance alimentaire est l'une des priorités pour le Sénégal, les infrastructures ont suivi de très près,



En tout cas nous avons deux fonds au sein du Fonds d'appui à l'investissement des Sénégalais de l'extérieur.

etc. et tout ce qui apporte vraiment une touche moderne à la vie des Sénégalais, en général, et des pays en particulier. Vous avez certainement rencontré des investisseurs sénégalais. Qu'est-ce qu'ils pensent du climat des affaires marocain? Oui j'ai rencontré beaucoup d'hommes d'affaires marocains qui travaillent avec des Sénégalais qui, à ma grande surprise, travaillent dans un climat très favorable. Les Sénégalais sont très bien établis ici au Maroc grâce à l'hospitalité des Marocains et vice versa par ce que nous avons aussi un transfert de technologie, on a l'importation et l'exportation, mais je me suis rendu compte que, le tout se fait dans une parfaite harmonie. Les Sénégalais essaient même de faire un transfert de leur projet. Je pense que les affaires marchent très bien, mais aussi dans le même sillage, je me suis rendu compte que les Marocains, acceptent tellement les Sénégalais que notre culture même, est présente dans cette ville de Casablanca, Et notre président de la République qui m'a envoyé pour financer ces femmes et ces Sénégalais qui sont ici, a aussi bien compris la relation entre les deux pays. Bon, le Maroc est beaucoup en avance mais nous apprenons beaucoup de choses et le Maroc est prêt à nous accompagner dans notre processus d'émergence*